



AlzG Hessen – Aktuelles vom 03.08.2016

Liebe Kolleginnen und Kollegen!

Noch sind wir in der Sommerpause, bevor sich im Herbst ein Termin in Sachen Demenz an den anderen reiht: Dieses ist ein Jahr, wo die Deutsche Alzheimer sowohl ihren Kongress veranstaltet, diesmal in Saarbrücken vom 29. – 01.10.2016, als auch ihre Delegiertenversammlung, diesmal in Schwerin am 19.11.2016. Und die Alzheimer Hessen hat auch noch ein paar spannende Themen zu bieten:

- Ein paar Nummern kleiner, dafür aber fast „ums Eck“ und mit viel persönlichem Kontakt und Wiedersehen: Die **Mitgliederversammlung** der Alzheimer-Hessen findet diesmal schon am 8. September 2016 statt, in Frankfurt von 14.00 bis 17.00 Uhr – eine Einladung ergeht separat an die Mitgliedsgesellschaften. Wie immer werden wir uns Zeit nehmen für eine spannende Austauschrunde.
- Einen Hinweis auf unsere **Dezember-Veranstaltung in Fulda** hat es bereits gegeben, aber wir möchten hier noch einmal daran erinnern: Das Thema **Beratung** ist eines, das die Alzheimer-Gesellschaften vor Ort praktisch alle beschäftigt. Was ist das Besondere an unserer Beratung? Welche Beratung brauchen Betroffene und Familien mit Demenz? Welche Ressourcen werden für gute Beratungsarbeit benötigt? Die Veranstaltung „Beratung im Spannungsfeld zwischen Information und psycho-sozialer Betreuung“ findet am 8. Dezember 2016 von 11.00 bis 14.00 Uhr in Fulda statt. Helga Schneider-Schelte, die Expertin der Deutschen Alzheimer-Gesellschaft zum Thema Beratung, hat als Referentin zugesagt.
- Für alle, die sich mit dem Thema **„Demenz und Krankenhaus“** beschäftigen, können wir einen interessanten Termin anbieten: Der Vorstand hat für den 14. Oktober 2016 von 14.00 – 17.00 Uhr einen Besichtigungs- und Gesprächstermin im **Capio Mathilden-Hospital in Büdingen** verabredet. Das Krankenhaus unternimmt schon seit einiger Zeit viele Anstrengungen, um sich zum „demenzsensiblen“ Krankenhaus zu entwickeln. Dazu gehören nicht nur Fortbildungen für die Mitarbeiter in Sachen Demenz, sondern auch Umgestaltung von Eingangsbereichen, Entwicklung eines Speisekonzepts für Patienten mit Demenz, ein Eingangsscreening bei Aufnahme, kostenlose Übernachtungsmöglichkeiten für Angehörige u. a. m. Wir wollen zu diesem Termin gerne auch anderen Interessierten die Möglichkeit zur Teilnahme anbieten. Da die Gruppe nicht zu groß werden sollte, sind die Plätze begrenzt und wir bitten um möglichst frühzeitige Anmeldung.
- Der **Weltalzheimer-Tag am 21. September** ist ja traditionell ein Veranstaltungs- und Aktionstag für die Alzheimer-Gesellschaften. Diesmal ist auch die Alzheimer Hessen mit dabei: Gemeinsam mit der Diakonie Hessen und dem Landessportbund beteiligen wir uns an einer Veranstaltung zum Thema **„Jung und Alt bewegt Demenz“**, die am 21.09.16 in der Mehrzweckhalle des LSB, Otto-Fleck-Schneise 4 in Frankfurt stattfindet. U. a. gibt es ein Speed-Dating mit verschiedenen hessischen Demenz-Projekten. Flyer und Anmelde-möglichkeit gibt es unter <http://www.moment-hessen.de/index.php?id=2>.
- Das Projekt **„Demenzatlant Hessen“ des Hessischen Sozialministeriums** hat in der Demenz-Szene zu etwas Unruhe geführt. Dies weniger wegen der Inhalte des Projekts, sondern weil mit der Projektdurchführung zwei Träger beauftragt worden sind, die weder Erfahrung noch Expertise in Sachen Demenz mitbringen: Pro Inklusio und das Bildungswerk der Hessischen Wirtschaft. Das Projekt zielt darauf ab, hessenweite Transparenz über bestehende Versorgungsstrukturen für Demenzerkrankte und ihre Angehörigen herzustellen und ein internetbasiertes landesweites Informationsportal

aufzubauen. Voraussichtlich wird es für die Praxis die Möglichkeit geben, in einem Beirat eigene Erfahrungen und Wünsche einzubringen. Der Vorstand der Alzheimer Hessen hat in einem Gespräch im Sozialministerium sein Interesse an einer Beteiligung angemeldet.

- Und zu guter Letzt: Die **Kontaktadresse der Alzheimer-Gesellschaft Hessen** hat sich geändert, weil sich die Adresse des Demenzforums in Darmstadt geändert hat: Das Demenzforum ist (auch aus finanziellen Erwägungen heraus) in die Heinheimer Str. 41 gezogen und hat im alten Gemeindehaus an der Martinskirche eine Geschäftsstelle gefunden, die mitten im (Gemeinde-) Leben eingebettet ist. Die Telefon-Nummer für die Alzheimer Hessen ist dieselbe geblieben.

Für den Vorstand der Alzheimer-Gesellschaft Hessen grüßt
Brigitte Harth (Vors.)

Kontaktadresse:

Alzheimer-Gesellschaft Hessen e.V.
c/o DemenzForum Darmstadt
Heinheimer Str. 41
64289 Darmstadt
Tel: 06151/9 57 84 22
info@alzheimer-hessen.de